

**UREAM  
CURE**



## VI ENCUENTRO DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA DEL CURE

***“Prof. Ricardo Cetrulo. Extensión e Integralidad”***

8 de noviembre de 2024. CURE Sede Maldonado

### **PRIMERA CIRCULAR**

El VI Encuentro de Extensión Universitaria del CURE, se denomina Prof. Ricardo Cetrulo en reconocimiento a sus aportes a este centro universitario en su fundación y a su labor docente, desarrollando la teoría y práctica de la integralidad funciones universitarias y la extensión crítica.

Este Encuentro tiene como objetivo principal promover la consolidación de la función de extensión e integralidad en la formación universitaria. Además, busca estimular el intercambio académico y la integración entre estudiantes, docentes y actores sociales, así como contribuir a la visibilización de las actividades de extensión que se realizan en el CURE.

El CURE en su Plan Estratégico define *la extensión como el conjunto de actividades que relacionan la Investigación y Enseñanza universitarias con la Sociedad, con el objetivo de generar conocimiento socialmente útil. Se concibe al relacionamiento con el medio en un sentido amplio, como el conjunto de actividades de cooperación del CURE con actores externos, en línea con definiciones adoptadas por la Udelar. “Todas sus formas ofrecen en mayor o menor grado oportunidades para cultivar lo que es la idea definitoria de la extensión: la búsqueda de una colaboración entre actores universitarios y otros actores, en un pie de igualdad, dialogando y combinando sus respectivos saberes al servicio de objetivos socialmente valiosos, con prioridad a los problemas de los sectores más postergados”.*

En este sentido, la extensión universitaria es el nexo entre la universidad y la sociedad, que posibilita el encuentro y fomenta el intercambio de ideas y experiencia, generando la oportunidad de enriquecer el conocimiento y la colaboración. La interacción con la realidad genera preguntas muchas veces novedosas que no están pautadas a priori en el acto educativo. Los actores sociales demandan frecuentemente soluciones y explicaciones que no están regladas ni encuadradas por los programas o los currículos. Los actores sociales y la realidad con la que se interactúa se transforman en agentes educativos que aportan contenidos y formas de relacionamiento que están ausentes cuando sólo interactúan docentes y estudiantes. Se contribuye así a construir un modelo educativo

centrado en la formación integral; allí se complementan teoría y práctica, aula, territorio y sociedad; en esa formación, se conjugan los procesos intelectuales, las dimensiones afectivas y la subjetividad de los actores involucrados.

El CURE, como centro universitario descentralizado que integra diversas disciplinas en un mismo ámbito y territorio, proporciona un entorno ideal para el desarrollo integral de funciones como la docencia, la extensión y la investigación. La presencia de múltiples sedes en el territorio facilita una mayor proximidad e interacción con las propuestas y problemas de las comunidades.

Por lo tanto, este VI Encuentro de Extensión Universitaria del CURE constituye una instancia fundamental de apertura de espacios para visibilizar y fomentar el intercambio de las experiencias que están siendo desarrolladas por los diferentes colectivos.

Este Encuentro adquiere aún más relevancia al realizarse en el marco del Encuentro Latinoamericano TERRITORIOS COMO DIÁLOGOS DE SABERES: Prácticas de la Extensión Crítica, la Educación Popular y los Procesos Participativos (CLACSO), que se realizará los días 7,8 y 9 de noviembre en la Sede CURE Maldonado. (por mas información ver <https://encuentro-latinoamericano-territorios-como-dialogos-de-saberes1.webnode.com.uy/>)

## **PANEL DE INVITADOS**

La actividad central del Encuentro será una mesa de diálogo, que se realizará el día 8 de noviembre de 14 a 17 horas, con las siguientes presentaciones:

- La extensión universitaria hoy en la UdelaR -Pro rectorado de Extensión
- La extensión en el CURE - UREAM (Silvana Gianoni- Gladys Rodriguez)
- Extensión Crítica y Feminismos - Romina Colacci - Universidad de Mar del Plata
- Metodología de la Extensión crítica: Diálogo de saberes - Delia Bianchi - CENUR Litoral Norte.

## **PRESENTACIÓN DE TRABAJOS**

Se podrá participar del encuentro postulando trabajos en la feria en los distintos formatos propuestos. Para su postulación, se debe presentar el título y una descripción de hasta 300 palabras de la experiencia que presentarán. A su vez, se debe especificar el formato en el que realizará la presentación (poster, podcast, escritos literarios, videos cortos y fotos comentadas). Una vez aprobado este resumen recibirán especificaciones técnicas para el desarrollo de la presentación en el formato seleccionado. La feria funcionará de manera permanente en un espacio físico ambientado para que las personas puedan disfrutar de las experiencias presentadas en diferentes modalidades creativas. Algunas especificaciones para presentación de experiencias en la Feria:

- **Podcast:** entre 5 y 7 minutos de duración
- **Audiovisual:** entre 5 y 7 minutos de duración
- **Escrito literario:** de no más de 10 párrafos cortos (5 líneas por párrafo)
- **Foto comentada:** será una sola imagen con un epígrafe de no más de 100 palabras.

- **Poster:** formado de esquema, cuadro conceptual e iconografías necesarias para su comprensión.

Las postulaciones se deberán enviar al siguiente correo:  
cursoextensioncure@gmail.com

Luego de finalizado el periodo de postulación las propuestas presentadas en las modalidades ponencias, presentación de experiencias y paneles, serán evaluadas por pares y finalmente se comunicará la aceptación a través de correo electrónico.

### **FECHAS IMPORTANTES:**

Cierre de recepción de resúmenes: 30 de setiembre 2024

Aceptación de propuestas presentadas: 15 de octubre 2024

Entrega de la propuesta final: 6 de noviembre 2024

### **PRESENTACIÓN DE LIBROS**

Dentro del marco del Encuentro, se llevará a cabo la presentación de libros que abordan temáticas específicas relacionadas con el evento. Se ha reservado un tiempo y un espacio dentro de las actividades y áreas del Encuentro para que los autores puedan exhibir ejemplares de sus obras e interactuar con el público asistente.

### **NÚMERO ESPECIAL DE LA REVISTA TEKOPORA**

Luego de la finalización del Encuentro se realizará un llamado para la presentación de trabajos completos, que podrán ser publicados en un número especial de la Revista TEKOPORA. Revista Latinoamericana de Humanidades Ambientales y Estudios Territoriales ISSN 2697-2719 es una publicación conjunta del Departamento de Territorio Ambiente y Paisaje (DTAP) y Departamento de Ciencias Sociales y Humanas (DCSH) del Centro Universitario Regional del Este (CURE) de la Universidad de la República (Uruguay) de periodicidad semestral. Entre los objetivos de la revista se encuentra dar a conocer la producción académica original e inédita relacionada con las humanidades ambientales y los estudios territoriales y promover el establecimiento de un espacio académico de difusión y debate regional e internacional, de la investigación y extensión. Para acceder a más información, normas para autores, y números anteriores, puede dirigir a: <https://revistatekopora.cure.edu.uy/>.

Por Comisión Organizadora:

Marcela Caporale (DISCOMAR - CURE - UDELAR) y

Gladys Rodríguez (UREAM - CURE- UDELAR)

